
                                                        

                                                   

                                                                                      

                                                                            CLUB ALPINO ITALIANO    

                                                 Gruppo Regionale Emilia Romagna 

VERBALE DEL 30 SETTEMBRE 2021 

Il giorno 30 Settembre 2021 alle ore 20,45 si è riunito il consiglio direttivo CAI Emilia Romagna in 

videoconferenza per discutere il seguente OdG: 

1)   Comunicazioni Presidente 

2)   Approvazione verbale del 19 Luglio 2021 

3)   Relazione conferenza PR del 18 Luglio 2021 

4)  Convenzione Parco Vena del Gesso  

5)   Prossimi PFD 

6)   Preparazione ARD del 6 Novembre: inviti per rinnovo PG e Vice PG 

7)   Cisasater e richiesta carta prepagata 

8)   Proposte per sviluppo per Via Matildica del Volto Santo VMVS 

9)   Rinnovo abbonamenti google-meet 

10) Situazione rimborsi corsi regionali e sezioni per conv. Parchi 

11) Scadenza/rinnovo commissione AG 

12) Varie ed eventuali 

Sono collegati: il Presidente Massimo Bizzarri, i consiglieri Antonella Lizzani, Antonella Focarelli, 

Andrea Monti, Francesco Casanova, Carlo Ferrari. Sono inoltre collegate la Presidente del collegio 

dei revisori dei conti Grazia Margherita Piolanti e la revisore Rina Lugli. 

Prima di procedere all’esame dell’OdG viene nominato verbalizzante Carlo Ferrari, assume la 

presidenza della riunione, ai sensi dello statuto, il Presidente regionale. 

1- Il Presidente comunica: 

l’ottimo risultato del convegno “A ruota libera” che ha visto anche la presenza del PG Torti, 

commenti positivi in Regione, Bizzarri ha presentato il CAI, Pinelli ha relazionato l’attività di 

“foresta terapia”. 

E’ già in programma nel 2022 in Piemonte il convegno “Vivi il verde”  

Domani sarà relatore a Matera nell’ambito della SNE, unitamente a Spagna e Boscariol, 

parleranno su vari aspetti legati alla sentieristica e accompagnamento. 

Dalla Sezione di Castelfranco Emilia informano l’elezione di Paolo Barbieri a nuovo Presidente 



sezionale. 

Pietramora: Bizzarri e Lizzani hanno incontrato il direttore Cappelli poi il Presidente sezionale 

di Rimini e la prossima settimana avranno incontro con gli altri cinque Presidenti sezionali 

della Scuola Pietramora. La situazione della Scuola è precaria e rischia di riflettersi anche su 

altre attività. 

Piolanti: pare che siano gli istruttori della scuola a non volere più collaborare con Rimini, sono 

problemi che vengono da lontano. Se chiude la scuola è una sconfitta per tutti. 

2- Il verbale viene approvato 

3- ha fatto intervento relativo a situazione cicloescursionismo. La SAT ha deciso di non fare più 

manutenzione sui sentieri percorsi dalle MTB. Molti sostengono che l’ebike sono quasi 

equiparabili alle moto. PG Torti ha parlato della lettera della CCE relativa all’attività ciclo 

escursionismo con sua risposta e di probabili interpretazioni sbagliate del suo editoriale 

inoltre ha informato che la stessa CCE ha in realizzazione un testo di “linee guida” per l’attività 

di ciclo escursionismo. 

“Parole in libertà”,  i PR d’accordo sul significato da dare alla “manutenzione ordinaria dei 

sentieri” e verrà inviata  a tutte le sezioni una lettera con precisazioni. 

Rapporti con le scuole: emersa la richiesta di corsi “più leggeri”, Torti dice che i corsi non 

possono essere più “leggeri” ma a seguire è stato chiarito che non è richiesta relativa ai corsi 

di formazione titolati ma ai corsi sezionali. 

Russo ha proposto la costituzione di una commissione che si occupi di responsabilità in tutti 

gli aspetti e potrebbe essere assegnato tale compito alla nuova coop Servizi. 

Piolanti: i capigita dovrebbero essere preparati come i titolati. 

4- Parco Vena del Gesso 

la scorsa settimana c’è stato un incontro e stesura bozza da inviare al Parco con aumento del 

contributo da 7000,00 a 10000,00 € motivato dalla necessità di piccoli lavori straordinari, pali 

e cartelli da sostituire. Rimane solito problema dell’inizio della convenzione con date non 

coincidenti con nostre. 

5- Gamberi e Valenti sono d’accordo per fare il 20 Ottobre incontro su regolamento disciplinare 

e provvedimenti. Saranno sollecitate candidature per elezione Probiviri, al momento solo tre. 

Si valuterà un altro incontro di formazione dirigenti.  

6- Confermata ADR in presenza a Reggio E.  Si terrà in una sala in centro città oppure nella sala 

convegni del centro Pigal in zona casello autostrada. 

Rinnovo PG, è candidato Montani e forse si candiderà Franceschini. Bizzarri parlerà con Tellini  

PR Toscana per eventuale incontro con i candidati. 

Ferrari chiede che l’esposizione dei loro programmi sia esauriente e nel dettaglio di tutti gli 

argomenti che verranno evidenziati dai delegati e non esposizione generica. 

Piolanti chiede conferma se il nuovo statuto GR non verrà approvato in questa ARD, Bizzarri 

conferma. 

7- Lizzani illustra richiesta di Cisasater di una carta prepagata per propria attività motivandola 

con i tanti passaggi ora necessari ed evidenzia i vantaggi in termini operativi di tale soluzione.  

Il CDR delibera di non accogliere la richiesta ma di provvedere a snellire i passaggi burocartici 

dove possibile. 

8- Bizzarri illustra la storia del cammino avendolo seguito sul nascere da Presidente della Sezione 

di Reggio evidenziando come a fronte della disponibilità del CAI ad un certo punto il principale 

interlocutore lasciò l’incarico presso l’amministrazione comunale in cui lavorava e portò con 



sé il progetto che sviluppo con altri privati e se ne ebbe notizia a progetto terminato e 

presentato.  

9- Il CDR delibera il rinnovo visto il perdurare della pandemia oltre alla comodità del sistema 

10- Focarelli: l’unico parco che ancora non ha versato è l’Emilia Orientale. E’ arrivato l’importo 

della L. 12 dalla Regione ma l’importo è di 2274,00 invece dei 7500,00 pattuiti. 

Bizzarri: sono state presentate le stesse documentazioni dell’ultima volta, allora andarono 

bene ma questa volta molte sono state considerate non valide e illustra le motivazioni date 

dagli uffici regionali. 

Focarelli: rimborsi EAI fatti agli accompagnatori ma non agli iscritti,  c’è da decidere per 

modalità e destinatari rimborso. 

Ferrari: i rimborsi per servizi non dati debbono essere resi a chi ha effettuato il bonifico.  

11- La commissione farà l’assemblea annuale a breve e dopo ci saranno i nuovi responsabili che 

rimarranno in carica fino a termine mandato del GR. 

Gli attuali si sono resi disponibili, se richiesto, ad affiancare i nuovi eletti. 

12-  Monti: riunione dei presidenti OTTO rifugi al rif. Gresta, Guasconi chiede se c’è rimborso dal 

GR.  Bizzarri ipotizza che dovrebbe essere chi ha indetto la riunione ossia la sede centrale 

comunque si informerà. 

Il CDR approva la concessione del patrocinio oneroso con contributo di 300,00 € all’iniziativa 

della Sezione di Reggio E. “Sentieri per la Montagna” che si svolgerà il 20 Novembre 2021 a 

Succiso. 

Il consigliere Monti informa che nei giorni 11-12-13 ottobre si svolgerà il convegno Nazionale 

di “Montagna Terapia” (recupero del convegno del 2020 che venne rinviato causa Covid) 

durante il quale si parlerà anche di “Foresta Terapia”. Il presidente informa che il 12 ottobre 

terrà una serata su responsabilità alla Sezione di Parma e il 18 ottobre medesima lezione al 

corso di formazione TAM. 

Relaziona sull’attività svolta nella escursione al Corno alle Scale congiuntamente alle altre 

associazioni, presenti anche Lizzani e Ferrari. Ottima riuscita nonostante il tempo inclemente a 

fina mattinata. 

 

La riunione termina alle ore 23,30 

 

                                                                  

 

 

                                        

                                             


